

Compte-rendu du 3^e conseil de l'école primaire Pérochon

Mardi 20 juin 2023 de 17h30 à 19h05

Personnes présentes :

- La directrice : Mme Le Juge
- Les enseignants : M. Milcent, Mme Pellot, Mme Emériaux, Mme Carré, Mme Château, M. Fouchier, M. Rodrigues, Mme Pommier, Mme Garrez, M. Marais.
- Le Réseau d'Aide : Mme Caillet, Mme Lefoix, Mme Dudognon
- Le DAR : Mme Gibert
- Les représentants de parents d'élèves : Mme Astier, Mme Potet, Mme Mendes, La conseillère municipale aux affaires scolaires : Mme Nieto
- La référente périscolaire à l'école élémentaire : Mme Guillé
- Le DDEN : M. Faucher

Personnes excusées :

- Les enseignants : Mme Foucher (UPE2A), Mme Héry
- Les membres des représentants de parents d'élèves : M. Cheikh, Mme Mercier, Mme Guichard, Mme Champion, M. Simonet, M. Rhabi, Mme Vedrenne, Mme Malguid, Mme Bonin, M. Nicolet
- La représentante de la mairie pour le secteur : Mme Bely-Volland Valérie
- L'inspectrice de l'Education-Nationale : Mme Barzotti

1- Bilan des actions de l'année 22/23 :

- DAR : 1^{ere} année du dispositif avec 3 élèves. Il commence à être connu et plusieurs familles demandent à visiter l'école et rencontrer les professionnels.
- RASED : Des actions de la MS au CM2
- L'Education à la sexualité : réalisée auprès des enfants de CM1 et CM2.
- Action à l'année menée sur la thématique des écrans (du cp au cm2)
- Ecole dehors et potager menés par toutes les classes de maternelle
- « Poney maître d'école » pour les GS
- Projet théâtre avec la Cpie de la Chaloupe : le projet se termine par une représentation devant les parents le mardi 27 juin
- Projet clowns (festival TGCMDC) avec 3 classes qui vient de se terminer ; partenariat avec une ARTISTE peintre et un musicien.
- Ecole et cinéma pour une classe de CE1
- Projet HIP-HOP CM2/collège Jean-Zay (danse collective collège et écoles sur l'esplanade place de la Brèche)
- Projet /Danse contemporaine avec danseuse du conservatoire pour les classes de CP et de MS (restitution le 30 juin pour les parents des classes)
- Activités sportives prévues ont toutes pu avoir lieu
- Accompagnement éducatif réalisé : aide aux devoirs, activités sportives et culturelles (demande d'augmentation du nombre d'heures pour l'an prochain)
- Les sorties à la journée ont toutes pu avoir lieu (financement mairie ou financement école)
- Participation au Carnaval du quartier

Toutes les actions prévues initialement ont pu avoir lieu.

- Guille Jessica Référente Périscolaire : Le périscolaire a passé une très bonne année, très peu de projet propre au périscolaire, car cette année et comme l'année prochaine j'ai souhaité et je souhaite participer aux projets d'école.

Nous avons participé à la décoration via le club art plastique de l'exposition sur les écrans. Nous avons imaginé les prétendants de Galuchette lors du carnaval et préparé un flash Mob. Et j'ai fait les bracelets pour les costumes d'une danse de la fête de l'école. Mais nous avons dans l'optique de faire plus l'année prochaine.

Toute l'école et la garderie a été décorée par les enfants. Nous avons un nouveau système de règles sur le temps périscolaire, qui a été testé du mois de Mai à la fin de l'année scolaire et qui devrait aboutir l'année prochaine à la création "d'un permis de confiance".

On n'a jamais aussi bien travaillé avec le scolaire, très bonne communication avec tous et une bonne cohésion d'équipe. Un climat apaisé et agréable.

L'équipe périscolaire de l'année prochaine: Moi-même Jessica, Sabrina et Victoria

En ce qui concerne le reste de l'équipe elle reste indéfinie.

2- Fête d'école :

Retour positif de la fête d'école : le spectacle et la kermesse se sont bien déroulés. Remerciement aux mamans qui ont aidées pour la kermesse et à la fabrication des gâteaux. L'équipe enseignante souhaite continuer à réaliser un spectacle mais se questionne quant à continuer de préparer et animer la kermesse si les parents ne s'investissent pas plus. Cela nécessite un gros travail de préparation qui est réalisé par les groupements de parents dans les autres écoles.

La directrice ne souhaite plus s'engager sur la kermesse.

Suite à la météo, la date de la fête a été modifiée. L'école s'est réorganisée en interne sans le matériel prêté par la mairie.

3- Les perspectives pour l'année scolaire 23/24 :

- Inscriptions : A ce jour, 32 inscriptions + 3 élèves DAR. Les inscriptions ne sont pas terminées et peuvent encore beaucoup changer
- Ouverture d'une 12 e classe à la rentrée : Prévision conditionnelle des classes
 - 2 classes de tps/ps
 - 1 classe de ms
 - 3 classes de ms/gs
 - 2 classes de cp
 - 1 classe de ce1
 - 1 classe de ce1/ce2
 - 1 classe de ce2/cm1
 - 1 classe de cm1/cm2
- Pas de répartition des élèves réalisée à ce jour.
- Départ d'enseignants : M. Marais, Mme Garrez et Mme Caillet (rased) quittent l'école. Les enseignants nommés à titre définitif sont : M. Milcent et Mme Patarin. 2 enseignants (à titre provisoire) et les compléments de service ne sont pas encore nommés.
- DAR : le dispositif passe à 6 élèves accueillis : 1 élève en cp, 1 élève en ce1, 2 élèves en ce2, 2 élèves en cm1
- Réorganisation des locaux : nouvelle classe en maternelle (bâtiment principal/salle des maitres). C'est une classe plus petite. On se questionne sur le quotidien dans cette classe plus petite que les autres. Indispensable de bien choisir les élèves : pas d'enfant avec AESH, pas d'enfants avec des pb de comportement.

La mairie met à notre disposition 3 salles au 1^{er} étage pour la maternelle. Les enseignants préparent le déménagement actuellement.

- Les projets :

- participation au carnaval du quartier 2023
- projet avec la Cpie cirque en scène ; pratique circassienne des tps au cm2 (en attente des possibles financements DRAC et DAC).

4- Questions/Interventions diverses :

- L'école remercie la mairie d'avoir financé tous les projets proposés cette année qui ont permis aux enfants de réaliser des sorties à la journée (La Rochelle, Coutières) et des activités pédagogiques et culturelles sur du long terme (projet théâtre).
- Les parents remercient les enseignants pour leur investissement sur la fête d'école. Ils proposent de pouvoir aider l'an prochain. Ils questionnent la sonorisation du spectacle. Suite au changement de date, l'école a rendu la sono, les chaises et tables réservées à la mairie. Ce matériel est ensuite engagé pour d'autres actions. Une nouvelle sono a été trouvée moins puissante. Par ailleurs, ni la mairie (service scolaire), ni l'école ne disposent de micros cravates ou sur pied pour sonoriser les chants des enfants.
- Les parents et la directrice soulignent l'investissement de l'équipe de l'école qui fait un gros travail au quotidien. Cela nécessite beaucoup de travail invisible mais cela porte ses fruits. Les représentants de parents d'élèves présents disent leur satisfaction : Les enfants sont encadrés, peuvent réaliser beaucoup d'activités sportives et culturelles (financées par la mairie). Il n'y a pas d'obligation d'assiduité sur les activités des temps périscolaires. C'est une école de quartier où les enfants se sentent bien. Le DDEN insiste sur l'évolution qu'il constate depuis plusieurs années : la mairie de Niort et l'Education Nationale mettent des moyens financiers et humains plus importants sur les écoles du REP. Cela porte ses fruits. La directrice indique que l'on constate une légère évolution des niveaux sociaux économiques des parents. L'évolution de la mixité sociale sur l'école est bénéfique à tous.
- Concernant l'ouverture d'une nouvelle classe et le choix de la salle, le DDEN espère que la réglementation en matière de m2 a bien été respectée. L'école ne dispose plus de salles de classes libres. Quid du projet immobilier en face de l'école qui en 2026 amènera de nouveaux élèves ? Mme Nieto indique que les ouvertures ne sont pas définitives. Cela peut évoluer. La mairie répondra et s'adaptera à cette nouvelle situation à temps.
- Concernant la demande des parents d'élèves de couvrir le hall d'entrée (côté maternelle) pour créer un préau, Mme Nieto explique que le bâtiment n'est pas classé (contrairement à l'information donnée au dernier conseil d'école). Le revêtement est amiantée (comme beaucoup de bâtiments de cette époque). Pour transformer la couverture, il faut d'abord désamianter le toit. Cela est envisageable mais non prioritaire au vu des travaux à réaliser sur les écoles de la ville de Niort. D'autres situations sont plus urgentes.
- Le DDEN, M. Faucher n'assurera plus la fonction. Il prend sa retraite. Son remplaçant n'est pas connu.

5- Les travaux :

- Achat de matériel/investissement pour la nouvelle classe de mater : meubles adaptés à la taille de la classe.
- Matériel et meubles récupérés aux entrepôts pour équiper la salle du DAR.

Travaux demandés :

La directrice réitère la question de l'an passé : A qui appartient le jardin de l'ancien logement de fonction ? C'est un terrain ombragé qui pourrait répondre aux besoins d'espaces adaptés aux fortes chaleurs.

Demande d'équiper la salle 1 du bat D de volets roulants (salle de classe /maternelle) : soleil sur la façade tout l'après-midi.

Demande d'équiper le bureau de la directrice de volets roulants. Le projet de couvrir le hall s'éloignant dans le temps, il est important de pouvoir équiper ce bureau de volets (températures très fortes en été).

Les périodes de canicule étant plus longues et plus fréquentes, l'équipement en volet devient indispensable dans toutes les pièces de l'école.